

## Miércoles 15 de marzo de 2017

El Financiero El FMI sugiere a México consolidar fiscalmente

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Para México, al igual que Brasil, la consolidación fiscal y sostenimiento de la deuda son cruciales, señaló el Fondo Monetario Internacional (FMI). En el informe "Perspectivas Globales y Retos de Políticas", expuso que en México el panorama se ha debilitado ante la incertidumbre sobre el futuro de las relaciones comerciales con Estados Unidos como se refleja en la moneda y en los costos financieros. "Cumplir con la consolidación fiscal y la sostenibilidad de la deuda es esencial para mantener la confianza del mercado en Brasil y México, mientras que la Argentina también debería continuar con la consolidación fiscal de acuerdo con las metas de mediano plazo de las autoridades", apunta el reporte. Joaquín Gándara, especialista financiero y expresidente nacional del IMEF, expuso que México tiene que seguir el camino de la consolidación fiscal, la cual se puede hacer por dos vías: profundizar la recaudación fiscal con más contribuyentes, por lo que habría que buscar una reforma fiscal que grave el consumo, o con la reducción del gasto. Agregó que si se modifican los impuestos al consumo, pero se compensan con una reducción en el ISR, no implicaría un incremento de impuestos sino que se ampliaría la base gravable y se fomentaría una mayor inversión y crecimiento económico. P.C. FMI, política fiscal, reforma hacendaria, finanzas públicas Un TLCAN moderno piden empresas de EU

VALENTE VILLAMIL Si hay algo claro en la mente de las empresas estadounidenses en México es la relevancia que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) ha tenido en la región, por lo que para ellas resulta crucial mantenerlo y modernizarlo rápidamente. Así lo dijo Thomas Donahue, presidente y CEO de la American Chamber of Commerce de Estados Unidos (Amcham), durante un videomensaje transmitido en la asamblea número 100 de socios de la Amcham México. "Cualquier cambio al TLCAN no debe comprometer nuestros extensos lazos comerciales o interrumpir los millones de trabajos que dependen del tratado en ambos lados de la frontera. Yo creo que nuestros líderes lo entienden", dijo Donahue, quien agregó que sí se debe modernizar el acuerdo, que "cuando se negoció ni siquiera existía internet". En este sentido, el líder empresarial pidió que la comunidad en ambos lados de la frontera trabaje de manera conjunta para proteger la relación bilateral, abogar por mayor cooperación y presionar continuamente para llegar más alto. De manera presencial, Jodi Hanson Bond, vicepresidenta para las Américas de la Amcham EU, pidió al gobierno estadounidense reconocer la trascendencia del tratado y modernizarlo rápidamente con miras a recuperar certidumbre en la relación. "Nuestra relación económica con México es una de las más importantes, vitales, productivas y creadoras de empleo que tenemos con cualquier parte del mundo. El TLCAN es un componente crítico de nuestro mercado creador de empleos", dijo la empresaria durante un panel moderado por el exembajador de EU en México, Antonio Garza. En dicho panel, también estuvieron presentes Herminio Blanco, quien negoció el tratado hace más de 20 años, y el embajador canadiense en México, Pierre Alarie. P.C. TLCAN, sector empresarial, acuerdos comerciales Industria acentúa debilidad en 2017

THAMARA MARTINEZ La producción industrial de México arrancó el año con una caída de 0.3 por ciento anual en enero, reportando la segunda baja consecutiva y la de mayor valor desde septiembre de 2016. De acuerdo con cifras desestacionalizadas del INEGI, las actividades mineras continuaron siendo las principales limitantes dentro del índice de actividad industrial, ya que en enero su producción cayó 9.8 por ciento, con lo que acumuló casi tres años de descensos. En específico los trabajos relacionados con la minería y la extracción de petróleo y gas son los principales lastres del sector en enero. Aunque la actividad en la industria manufacturera observó una recuperación en términos anuales gracias a repuntes en la rama maderera, en la metálica básica y sobre todo en la fabricación de maquinaria y equipo, no fue suficiente para compensar la debilidad en otros sectores. Mariana Ramírez, analista económico del Banco Ve por Más, explicó que hay altas probabilidades de que las manufacturas sigan mejorando su ritmo de crecimiento durante los primeros seis meses del año gracias a la depreciación acumulada del peso, que ha abaratado los productos mexicanos. "La depreciación acumulada de la divisa ha sido el principal elemento de mejoría en las exportaciones no petroleras al cierre de 2016. Adicionalmente, la solidez económica del principal socio comercial de México (EU) favorecerá al sector", afirmó en un reporte. No obstante, se advierte que la recuperación en la rama de las manufacturas será neutralizada. "Consideramos que la recesión de la industria minera continuará al menos durante el primer semestre, lo cual seguirá anulando los efectos positivos de la mayor producción manufacturera", indicó Alejandro Cervantes, subdirector de análisis económico de Banorte en un informe. P.C. INEGI, sector industrial, producción Reforma Advierte China a EU por guerra comercial

Macarena Vidal Liy / El País Internacional China no quiere una guerra comercial con Estados Unidos, pero, si llegara a desencadenarse, las empresas estadounidenses serían las más perjudicadas. Así lo advirtió hoy el Primer Ministro chino, Li Keqiang, en su única rueda de prensa del año. En el imponente Salón Dorado del Gran Palacio del Pueblo en Beijing, la rueda de prensa anual del Premier, que sirve de cierre a los 15 días de sesión legislativa anual, es siempre un acontecimiento rodeado de formalidad y muy preparado de antemano. Las preguntas se pactan con los periodistas seleccionados desde semanas antes y sirven para conocer cuáles son los temas de los que China quiere hablar. Este año, varias tuvieron como tema la relación con Estados Unidos bajo el Presidente Donald Trump. P.C. China, economía mundial, comercio Saca inversión social a miles de pobreza

Iván Sosa Cd. de México (15 marzo 2017).- Destinar 45 por ciento del presupuesto en programas sociales no es a fondo perdido, reditúa en calidad de vida, no sólo para los beneficiarios, sino para la sociedad, expuso el ex Alcalde de Quito, Ecuador, Augusto Barrera. "No es tan fondo perdido, porque con estos programas muchas familias han podido dar a sus familias educación y salud, millones de personas en Ciudad de México y América Latina han superado la pobreza del campo, del que emigraron a las ciudades apoyados con estos recursos", indicó Barrera. El Alcalde de la capital de Ecuador de 2009 a 2014 planteó que ahora los gobiernos tienen obligación de cumplir con el Derecho a la Ciudad, recién plasmado en la Constitución de la Ciudad de México, al ofrecer buenos servicios urbanos para todos,

incluido el transporte sustentable. P.C. Ecuador, pobreza, programas sociales, finanzas públicas Ve EU a México en 'potencia' regional

Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (15 marzo 2017).- El principal asesor comercial del Presidente Donald Trump está trabajando para forjar una alianza con México, aun cuando Estados Unidos planea construir un muro fronterizo y las amenazas de retirarse del TLCAN siguen aumentando la tensión con su tercer socio comercial. Peter Navarro, quien como director del Consejo Nacional de Comercio de la Casa Blanca desempeñará un papel destacado en los esfuerzos para renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, dijo en una entrevista que Estados Unidos quiere que México y Canadá se unan en una "potencia" manufacturera regional que mantendrá fuera partes de otros países. P.C. Estados Unidos, comercio, economía mundial Sube Fed tasas en EU; baja dólar

NEGOCIOS / Staff Washington DC, Estados Unidos (15 marzo 2017).- La Reserva Federal (Fed) elevó hoy en 25 puntos base las tasas de interés, a un rango de entre 0.75 y 1 por ciento, en un movimiento esperado por los mercados. El nivel de las tasas de interés que ostenta actualmente la Fed es el más alto desde diciembre de 2008 y es el primer periodo de ajustes al alza que tiene en la última década. Tras el anuncio, el dólar es vendido en 19.65 pesos en ventanillas de Citibanamex, una baja de 30 centavos respecto a su cierre previo. El Comité de Operaciones de Mercado Abierto (FOMC) señaló en su comunicado de marzo que los indicadores del mercado laboral continuaron fortaleciéndose y la actividad económica continuó expandiéndose a un ritmo moderado en los últimos meses. P.C. Reserva Federal, tasas de interés 'Pinta' mal recubrimiento automotriz

NEGOCIOS / Staff Detroit, Estados Unidos (15 marzo 2017).- El robusto crecimiento del mercado mexicano de recubrimiento automotriz en los últimos seis años parece llegar a su fin este año, señaló WardsAuto citando estimaciones de los expertos. La producción mexicana de recubrimientos automotrices casi se duplicó del 2010 al 2015, pasando de 57.3 millones de litros a 106.2 millones, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Productores de Pinturas y Tintas. Sin embargo, en 2017 la situación podría ser diferente debido a lo que Javier Maldonado, presidente de la asociación llama "un complejo panorama". P.C. industria automotriz El Economista Consenso del mercado hila cuatro recortes al pronóstico del PIB YOLANDA MORALES Se reduce a cinco el número de corredurías y despachos económicos que recortaron sus previsiones de crecimiento para la economía mexicana en un mes, en una muestra de 35 firmas, evidencia FocusEconomics. Esta corrección a la baja motivó un cuarto recorte consecutivo en el promedio de las expectativas de crecimiento de México para este año, lo que significa que ahora el consenso del mercado estima una expansión de la economía mexicana de 1.5 por ciento. Los grupos que recortaron sus previsiones económicas entre febrero y marzo son: Frontier Strategy Group; ING, Kiel Institute; Monex y Scotiabank. P.C. crecimiento económico, pronósticos China inicia el año con fuerza: repunta inversión REUTERS China publicó una serie de informes optimistas que mostraron que la economía comenzó el año con fuerza, respaldada por la fortaleza de los préstamos bancarios, los gastos gubernamentales en infraestructura y la muy necesaria reactivación de la inversión privada. No obstante, los economistas no están seguros de cuánto tiempo podrá sostenerse este ritmo de crecimiento sólido, mientras el banco central adopta una posición más estricta sobre el crédito y los exportadores se preparan para un alza del proteccionismo en Estados Unidos. La inversión en activos fijos se expandió con más fuerza de lo esperado en los dos primeros meses del año, al tiempo que el crecimiento de la inversión privada se duplicó respecto al 2016 y el aumento de la demanda de acero para nuevas carreteras, puentes y casas elevó la producción fabril. P.C. China, inversión, economía mundial Bitcoin cotiza por encima del oro El bitcoin ha superado al oro por tercera jornada consecutiva en los mercados internacionales; el precio de la criptomoneda está por encima del activo de refugio por excelencia. El bitcoin se ubicaba en 1,249.86 dólares por moneda; el oro cotizaba en 1,197.81 dólares por onza; una diferencia de 52.05 dólares. &ldquo;La gente ve al bitcoin como activo de refugio. En México, con un peso que se ha depreciado 40% en dos años, la gente aparte de ahorrar en dólares, ahorra en bitcoin&rdquo;, dijo José Rodríguez, director de pagos de Bitso, plataforma digital que permite a los usuarios comprar y vender bitcoin entre sí. P.C. Bitcoin, sistema financiero Región Asia-Pacífico dice sí al libre comercio REUTERS Viña del Mar, Chi. Los miembros de la Alianza del Pacífico (AP) abogaron el martes, en una cumbre en Chile, por avanzar hacia nuevos acuerdos comerciales con países de Asia-Pacífico, en un intento que busca contrarrestar el proteccionismo impulsado por Estados Unidos. Representantes de las naciones que formaron el TPP y los miembros de la AP (Chile, Colombia, México y Perú) se reunieron en la costera ciudad chilena de Viña del Mar para dialogar y explorar iniciativas de integración. Ésta es la primera vez que los miembros del TPP y el resto de los países invitados se reúnen desde que el presidente Donald Trump retiró a Estados Unidos del pacto en enero, poniendo en la práctica fin al acuerdo. P.C. TPP, Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales La Jornada Pide OMT cuidar al turismo ante aislamiento Julio Reyna Quiroz | miércoles, 15 mar 2017 11:34 Ciudad de México. La Organización Mundial del Turismo (OMT) afirmó que el mundo vive una época de aislamiento y de medidas migratorias equivocadas, por lo que llamó a cuidar al turismo como un pilar de paz entre naciones. &ldquo;Vivimos en la peor y la mejor época de la historia. Una época en que cada mañana nos despertamos con la amenaza del terrorismo a la puerta de casa y cifras desesperantes de desempleo. Una época de aislamiento y medidas equivocadas, como las restricciones de los viajes que no generan mayor seguridad sino una creciente tensión. A pesar de estos retos, complejos e interrelacionados, y a pesar de las medidas que atentan contra la libertad de viajar, la energía del turismo sigue arrojando luz en la oscuridad&rdquo;, dijo Taleb Rifai, secretario general del organismo de Naciones Unidas. Aseveró que el turismo puede transformar al mundo y mejorar el entendimiento ante el déficit de tolerancia actual. Las declaraciones de Rifai, expresadas durante la celebración de la Feria Internacional de Turismo de Berlín, la más grande del mundo, fueron difundidas este miércoles en un comunicado de la OMT. Ribai citó al secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, al afirmar que &ldquo;más allá de los avances medibles que el turismo puede impulsar, es también un puente para mejorar el entendimiento mutuo entre personas de toda condición&rdquo;. P.C. OMT, turismo Alianza del Pacífico crea figura de &ldquo;país asociado&rdquo; para nuevos TLC Notimex | miércoles, 15 mar 2017 07:40 Viña del Mar. El canciller chileno Heraldo Muñoz aseveró en este balneario que la Alianza del Pacífico (México, Colombia,

Perú y Chile) creó la figura de "país asociado" para negociar con otras naciones acuerdos de libre comercio "de alta calidad". En el marco del "Diálogo de Alto Nivel en Iniciativas de Integración en el Asia Pacífico", Muñoz precisó que "hemos decidido establecer la figura de país asociado a la Alianza del Pacífico". Detalló que con aquellas naciones "quisiéramos negociar acuerdos de libre comercio de alta calidad, de alto estándar y en un plazo breve". Oportunamente, añadió, identificaremos a los países con los cuales creemos que vamos a concretar acuerdos de libre comercio de alto estándar, de alta calidad, y en el corto plazo. P.C. Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales Peso gana 16 centavos; cotiza a 19.95 por dólar Notimex | miércoles, 15 mar 2017 08:26 Ciudad de México. Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos de la Ciudad de México, el dólar estadounidense muestra un descenso de 16 centavos respecto al cierre de la víspera, al venderse hasta en 19.95 pesos, y se adquiere en un precio mínimo de 18.55. De acuerdo con Banco BASE, la apreciación de la moneda mexicana no es exclusiva, pues la mayoría de las divisas inician la sesión al alza frente al dólar, a unas horas del anuncio de la política monetaria de la Reserva Federal (Fed). La institución financiera explica que también será importante seguir de cerca los precios del petróleo, pues en sesiones anteriores se han observado pérdidas ante una acumulación de inventarios en Estados Unidos y el riesgo de que Arabia Saudita pueda escoger aumentar su producción petrolera en los próximos meses. Para este día, se estima que el tipo de cambio cotice entre 19.50 y 19.70 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio 45.6% de los hogares tiene computadora: Inegi Miriam Posada | martes, 14 mar 2017 16:07 Ciudad de México. En México 45.6 por ciento de los hogares tiene computadora pero 3 millones 212 mil 342 no tienen conexión a Internet debido a que la mitad de ellos no tienen recursos económicos suficientes para pagarlo, y otros no saben usarlo, no lo necesitan o desconocen su utilidad, reveló la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUITH) 2016, realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. En 2016 se contabilizaron 18 millones 119 mil 643 hogares que no tienen computadora, 60 por ciento de ellos por falta de recursos económicos. El documento que tuvo un costo de 115 millones de pesos financiados por el INEGI, el Instituto Federal de Telecomunicaciones y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes también mostró que durante 2016 el uso de Internet para apoyar la educación y capacitación bajó 4.8 por ciento en relación con 2015, mientras que su uso para entretenimiento pasó de 71.4 por ciento de usuarios a 80.1 por ciento; y para redes sociales creció de 71.5 a 75.8 por ciento. P.C. INEGI, ENDUITH, tecnología internet Necesaria, inversión de 640 mil mdd para lograr potencial petrolero: Pulso Energético Juan Carlos Miranda | martes, 14 mar 2017 18:47 Ciudad de México. México requeriría inversiones por 640 mil millones de dólares para poder alcanzar su potencial petrolero, para lo cual serían necesarias 15 rondas petroleras tan exitosas como la Ronda 1, señala un análisis de la publicación Pulso Energético, respaldado por la Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi). De acuerdo con la publicación Pulso Energético, presentada este martes por el organismo, para alcanzar una producción de 2.8 millones de barriles diarios a 2040 que calcula la Agencia Internacional de Energía (IEA), Petróleos Mexicanos (Pemex) tendría que invertir 14 mil millones de dólares anuales de 2016 a dicho año, con lo que se acumularían 336 mil millones de dólares. El resto deberá provenir de empresas privadas, dijo Pablo Zárate, director de información de Pulso Energético. La Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos es un organismo que agrupa a 49 empresas petroleras (incluida Pemex) y tiene como objetivo promover los intereses comunes de sus agremiadas. Del total de compañías que integran la Asociación 9 son mexicanas. P.C. sector energético, petróleo, inversión El País La Reserva Federal aprueba la primera subida de tipos de la era Trump Amanda Mars La Reserva Federal cumplió con las expectativas generadas y anunció una subida de tipos de interés de un cuarto de punto, que deja el precio del dinero en Estados Unidos en una horquilla del 0,75% al 1% y manda un importante mensaje: el ímpetu que ha ganado la primera economía del mundo tiene credibilidad. Se trata del primer incremento de tasas de la era Trump y ahonda la divergencia con la política monetaria del Banco Central Europeo, un desfase que inquieta a algunos organismos como la OCDE por las turbulencias financieras que puede generar. La de este miércoles resultó la tercera subida de tipos en 15 meses, lo que significa que acelera el camino a la normalización monetaria, es decir, a ese punto en el que el precio del dinero se aleja del cero, donde ha pasado seis años. El gran punto de inflexión se produjo en diciembre de 2016, cuando la Fed se atrevió con el primer incremento en 10 años después de la gran debacle financiera. No volvió a hacerlo hasta el pasado diciembre debido a la incertidumbre global, pero este año se esperan dos subidas más. 14 de los 17 miembros del comité de la Fed creen que el precio del dinero acabará el año en el 1,5% y que en 2018 superará el 2%. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, tasas de interés Funcas eleva la previsión de crecimiento para España hasta el 2,5% EP La Fundación de las Cajas de Ahorros (Funcas) ha elevado una décima su previsión de crecimiento para este año hasta el 2,5%. Estima que la economía española recuperará todo el terreno perdido durante la crisis, y prevé una desaceleración en 2018, hasta el 2,2%. El think tank de las cajas de ahorros calcula que la tasa de paro caerá este año al 17,8% y al 16,1% el próximo, si bien cree que España volverá a incumplir sus objetivos de déficit en ambos ejercicios. Así figura en las previsiones económicas de Funcas, que señalan que los indicadores disponibles apuntan a un ritmo de crecimiento en este primer trimestre del año muy cercano al registrado el trimestre precedente (+0,7%) y superior a lo esperado. P.C. crecimiento económico, pronósticos